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作为普通居民家庭财富的主要体现，

目前我国居民储蓄余额已超过40万亿元，

最近 3个月更是持续站在 43万亿元关口

之上。中国人民银行的最新数据显示，到

8月份，我国居民储蓄余额已连续3个月

突破 43万亿元，位于历史最高位，成为

全球储蓄率最高的国家。目前居民储蓄率

已超过50%，远远超过世界平均水平。

居民储蓄率雄居全球首位，这意味着

中国普通老百姓的手中余钱越来越多了，

也意味着国内金融机构有充足的信贷资金

支持经济的发展。然而，欣喜的同时，不

能不看到其中存在的问题。

首先，它折射出普通老百姓出现了前

所未有的消费迷茫。毋庸置疑，中国人的

投资渠道比较狭窄。买房子吧，限购政策

接连面世，老百姓担心房价下降，得不偿

失；存银行吧，存款利率低，与每年通胀

相抵，几乎不赚钱，甚至赔本；买股票

吧，眼下股市萎靡，股民财富严重缩水。

其次，高储蓄率也反映出国民有后顾

之忧。从经济学理论讲，居民收入、经济

增长与消费存在着辩证关系。经济的增

长，能增加居民收入，扩大就业，从而也

能刺激消费增长，进而反过来又会促进经

济持续增长。但实际上，改革开放以来，

我国居民收入特别是农村居民收入增速远

低于经济增长速度，居民消费倾向的下降

又使得消费的增长速度低于收入增速，导

致居民消费率不断下降。尽管近年来中央

政府大力建设社会保障体系，社会保障水

平和覆盖面比过去大大提高，但在住房、

教育、医疗等方面的花费仍让居民不堪重

负，这也大大抑制了居民的消费热情。

再次，居民高储蓄率还成了扩大社会

收入差距的重要推手。从储蓄对象来看，

一般中低收入者倾向把钱存在银行，吃利

息。随着货币贬值，中低收入者存款越

多，财富贬值越多，从而造成中低收入阶层在社会财富分配中的能力

越来越差，收入差距越来越大，最终导致社会两极分化，引发诸多社

会矛盾。

好在政府已意识到这个问题，中共十八大报告郑重提出，到

2020年实现国内生产总值和城乡居民人均收入比2010年翻一番。当

然，各级政府还应在提高社会保障水平、减轻居民税负、增加就业岗

位等方面给力。惟有多措并举，才能让居民手中的钱从

“储蓄笼子”里跑出来，这无论是对国家扩大内需还是

提高国民消费水平都是有利的。

本报北京电（记者赵鹏飞）澳门基金会日前向中华
健康快车基金会捐赠 +('' 万元人民币，以支持健康快
车对贫困地区白内障患者的救治。

据悉，这笔善款将主要用于第三列健康快车大修和
设备更新，为湖北黄冈、甘肃定西两地约 #''' 名贫困
白内障患者免费进行手术治疗，并为这两个服务地区配
合健康快车工作的基地医院各培训两名眼科医生，配备
白内障手术设备，建立治疗中心，为两地留下不开走的
健康快车。

中华健康快车基金会自 +''+ 年成立以来，致力于
发动社会和民众力量，配合政府的扫盲工作与扶贫规划
筹措资金，救治贫困地区的白内障患者。截至目前，健
康快车已在 +$个省区市的 &+$ 个站点停靠，累计为超
过 &(万人实施了白内障手术治疗，帮助他们重见光明。

随着城镇化和信息化

快速发展，电子商务作为

一种新兴业态，正悄然改

变着传统的农产品营销方

式。如今，天津农民开办

农产品网店已有几千家，

在网店带动下，天津部分

农产品的网上交易量占到

总交易量的50%。

天津西青区一家网络信息技术公司推广部负
责人介绍，越来越多的天津农产品种植户自设网
站销售。目前，该公司已先后为近 +' 个种植户
建立了主页，开通了网站会员订购功能，半个月
来接到种植户的建站和推广需求超过 +' 条，部
分农户的产品销售到了广州等地。

此外，天津的一些农户还在百姓网、食品商
务网、淘宝网上开店销售大港冬枣、盘山磨盘
柿、蓟县板栗等天津特色农产品，更有一些农户
建立专门的网站进行销售。笔者在淘宝网和阿里

巴巴网搜索天津沙窝萝卜和大港冬枣等产品信
息，找到 !''多家供应商。

目前农户开网店有两种模式，一种是在淘宝
等 >+, 网站上设立店铺，另一种是自己设立有
域名的网站进行销售，目前天津这两种网店加起
来有几千家，其中有独立域名的农产品销售网站
达到几百家。

随着农民竞争意识转变，业内人士预计?未
来 "年超过八成的特色农产品种植户将拥有自己
的独立销售网站。

农民过去要提篮沿街叫卖，或
在田间地头等着贩运户上门收购，
如今坐在电脑前，轻点鼠标就可让
自己的农产品销往全国各地。在微
博上，博主们各展所能推销自己的
农产品，不仅将果蔬图片、肥料配
方在网上实时展示，有的还将全家
福和收获时的图片贴到网页上，让
自己的产品更具说服力。除蔬菜
外，微博上销售的农产品五花八
门，有水果、海产品、花卉等，种类
多达 &'余种，微博数量达数千个。

今年四十多岁的郭芝振是天
津西青区种沙窝萝卜的农民，他
通过网络把萝卜卖到了全国各地。
今年，他的萝卜刚种上，就已有
很多订单纷至沓来。他说：“微

博可将萝卜的种植、长势等信息
和图片随时发布，既直观又快速。
过去，父辈们只能依靠农贸市场
或是农村经纪人向外销售，信息
闭塞不说，时间长损耗也多。现
在自己发微博联系客户，销路拓
宽了。”

在西青区的一家蔬菜基地，
合作社聘请专业技术人员建起了
蔬菜直销网站，通过网络发布蔬菜
信息进行销售。截至目前，该合作
社已与北京、河北、内蒙古、陕西等
周边近 #'个大中城市的 ++'多家
超市建起了直供关系。合作社负责
人告诉笔者，农产品通过网络平台
不但找到“婆家”，还卖出好价钱，
这样做生意很过瘾。

“目前农产品‘网上销售’不
仅打通了一个沟通环节，而且费
用低、时效快等特点，已给农民
带来了不小的商机和经济效益。”
相关专家对记者说，网上卖菜正
是由“农民找市场”向“市场找
农民”转变，真正实现了农产品
购销信息对接服务，有效帮助农
民销售农产品，提高农民收入。

专家分析?近年来，农产品流
通领域经常出现“卖难买贵”的
矛盾局面：一方面是农民遭遇
“卖难”，另一方面是市民大呼
“买贵”，“菜篮子”“米袋子”

让人拎得既不轻松，也不省心。
农产品市场流通环节多、层层加
码，导致零售价格无法合理反映
产地收购价格，不仅加剧了“卖
难”，而且损害了消费者利益。

而在网上销售至少可以减少
两三个中间环节，价格可以便宜
+'#以上。根据淘宝网的数据显
示，从 +'&' 年到 +'&+ 年，淘宝
网农产品交易额增长了 ( 倍，淘
宝上每 &'位卖家当中就有一位是
农民网商。可见，农村电子商务
前景无限。

（据《每日新报》报道）

自建网站销售地方特产

9月 21日，天津泥人张彩塑优秀作品进京展在中

国美术馆开幕。该展览集中展示彩塑艺术家创作的 72

件（套）作品，汇聚了泥人张170多年以来的彩塑精品

力作，既有泥人张家族的作品，又有彩塑工作室专业技

术人员的优秀作品。展览将持续至9月28日。

图为人们在欣赏翟洪的作品《齐白石》。

赵 冰摄（新华社发）

泥人张彩塑作品北京开展

微博实时发布产品信息

健康快车获澳门基金会捐款
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“胖大姐”的

魏莉 &$$@年嫁到
浙江慈溪，开过理发

店，卖过菜，做过清洁
工。+''$ 年她到余姚采杨

梅，一见河姆渡，就喜欢上
这里。河姆渡镇水源丰富，有
世界稻作史上最古老的人工栽培
稻纪录。如今，依托农业科技和稳
定电力保障，茭白产业已代替水稻种
植成为当地经济支柱之一。

+''$年底，魏莉以每年 (*&#万元的
价格，租了河姆渡这靠山的 &&% 亩地，申
请了余姚绿色“菜篮子工程”，办了营业执

照。+'&+年 # 月，她开始利用茭白叶搞食
用菌种植。一路都是绿灯，电力、工商、水
利、税务等部门给了很大支持。

农场在山里，起初根本没电。她
找到丈亭供电所的陆所长，请他帮
助接电。陆所长看一个女人创业挺

不容易，帮忙跑前跑后。
需要多少电线杆、电线，供电所的人都

帮她提前算好了。随后，她又找村干部主动
交纳青苗赔偿款，村里人都非常好，只是象
征性地收了点钱。

去年，这里的路只有手推车那么宽，可
不像现在能跑大汽车。供电所员工用工程车
在前面拽，才把电线杆一根根拉进来，电线
是从 "'' 米远的山外接来的。变压器露天容
易腐蚀还不安全，供电部门帮助盖了个变压
器房。春节前，为了感谢供电所，魏莉给他
们送了点蘑菇，可他们什么也不要，陆所长
还把自己的年货送给了她。

茭白叶绞碎、锅炉消毒都得用电，现在
用电量还不大。线路距离这么远，损耗挺大
的，供电所也就能保个本。

过去，茭白叶烂在路边没人要，还污染

环境。通电了，她就能收购茭白叶培植食用
菌了。菌棒里茭白叶占 #'A—"'A，其它的
是木屑。用茭白叶种出来的蘑菇口感很好。
新鲜的茭白叶不要钱，可她一般都等农民晒
干后，以 # 毛钱一斤的价格收，这样，不仅
自己富了，还能带动周围农民一起富。她算

过，卖一亩地茭白叶，农民能赚
"''块钱。

前段时间，她请供电所再安
装一台 @'千伏安的专用变电器，
再架设电缆。陆所长听后为她算
了账，这样要花五六万块钱，现
在用电量并不大，提前装上会浪
费，答应等她生产扩大规模时，
再帮助处理好电力扩容。

现在魏莉正在接受农业科技
方面的培训，下一步资

金到位后，还打算申报余姚生态农业循环
经济项目，把用完的菌棒埋到地里做有
机肥，种西瓜、甜玉米，搞工厂化生
产，引进菌棒加工“一条龙”生产线、
电力消毒和控温控湿设备，还要在
山上建个食用菌研究所。

村干部大力帮扶 供电所修路接电

“胖大姐”深山种蘑菇
刘金星
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# 减少中间环节降成本

本报西安电（吴际）日前，陕西渭南市人民检察院
向 @名民主党派成员和无党派人士颁发市人民检察院第
一届特约检察员证书，他们中既有领导干部、专家学
者，也有社会团体负责人和高校、医疗系统一线工作负
责人。

渭南市政协副主席、市委统战部部长贺韧，市检察
院党组书记、检察长刘伟发希望新一届特约检察员，依
法履行监督职责、增强监督效果、当好参谋助手，共同
推进检察事业健康发展。

渭南推行特约检察员制度


